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GOVERNO DO RN ASSINA CONTRATO PARA 
CONSTRUIR HOSPITAL METROPOLITANO 

CAMPANHA ELEITORAL EM 
NATAL COMEÇA MORNA NAS 
RUAS E NAS REDES SOCIAIS

 Projeto envolve investimento de R$ 184 milhões e tem como objetivo ampliar a capacidade de atendimento da rede pública 
de saúde, com foco especial em ortopedia e neurologia nos municípios da Região Metropolitana de Natal
PÁGINA 10

Após 15 dias de início de propaganda eleitoral, os seis candidatos à Prefeitura ainda seguem 
distantes dos eleitores. Cerca de 30% dos natalenses conhecem bem os postulantes ao cargo
PÁGINA 3

ELEIÇÕESSAÚDE
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CANDIDATOS PROMETEM DE 
PONTE AO TRANSPORTE GRÁTIS

AUMENTAM CASOS DE DOENÇAS 
RESPIRATÓRIAS EM CRIANÇAS  

Conheça as principais propostas dos 
candidatos para área de mobilidade 
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Serviços de saúde de Natal têm alta 
na demanda por atendimento
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PROGRAMAS DE 
TV SERÃO O “FIEL 
DA BALANÇA” 
NAS ELEIÇÕES EM 
NATAL
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NOTAS DA REDAÇÃO

ASSÉDIO ELEITORAL
O Ministério Público do Trabalho (MPT) re-
gistrou 153 casos de assédio eleitoral em 
2024. Um levantamento do órgão revelou que 
o número de denúncias deste ano já supe-
ra o registrado nas últimas eleições no mes-
mo período. Em 2022, até o fim de agosto, ha-
viam sido registradas apenas 11 denúncias.  
O assédio eleitoral ocorre quando empregadores 
pressionam seus funcionários a votar em deter-
minados candidatos, ameaçando-os com a perda 
do emprego ou prometendo benefícios em troca 
de votos. No Rio Grande do Norte, o levanta-
mento aponta cinco casos de assédio registrados 
em 2024. Em um dos casos no estado, para evitar 
uma punição, o proprietário de uma confecção, 
que havia gravado declarações de voto dos fun-
cionários, assinou um Termo de Compromisso de 
Ajuste de Conduta (TAC).

Ministério da Cultura e Bradesco Seguros
apresentam

Evento discutiu impacto 
da reforma tributária na 
indústria do RN

A Federação das Indús-
trias do Rio Grande do Norte 
(FIERN) promoveu segunda-
-feira (02) debate sobre o im-
pacto da reforma tributária na 
indústria, com a participação de 
figuras importantes, como o se-
cretário extraordinário do Minis-
tério da Fazenda, Bernard Appy. 
A abertura do evento foi condu-
zida pelo presidente da FIERN e 
do Conselho Temático da Micro 
e Pequena Empresa da Confe-
deração Nacional da Indústria 
(CNI), Roberto Serquiz.

Após a abertura, Armando 
Monteiro, conselheiro da CNI, 
ex-senador e ex-presidente da 
Confederação, aborda a refor-
ma tributária do ponto de vista 
do setor industrial. Em sua fala, 
Monteiro destacou os desafios e 
oportunidades que a reforma re-
presenta para a indústria brasilei-
ra, enfatizando a importância de 
uma regulamentação que favore-
ça a competitividade do setor.

O secretário da Reforma Tri-
butária, Bernard Appy, discutiu 
a regulamentação da emenda 
constitucional que estabeleceu 
as bases da reforma do sistema 
tributário brasileiro. A emenda, 
aprovada em dezembro do ano 
passado, ainda depende de regu-
lamentações complementares, e 
a primeira proposta de regula-
mentação já aprovada na Câmara 
dos Deputados está atualmente 
em tramitação no Senado.

Carlos Eduardo Xavier, pre-
sidente do Comitê Nacional de 
Secretários de Fazenda, Finan-
ças, Receita ou Tributação dos 
Estados e do Distrito Federal 
(Comsefaz) e secretário estadu-
al da Fazenda, também parti-
cipou do evento, apresentando 
um painel sobre as mudanças 
no sistema tributário nacional. 
Xavier destacou a necessidade 
de ajustes para atender às espe-
cificidades regionais e ressaltou 
a importância de uma transição 
harmoniosa para o novo modelo 
tributário.

A Confederação Nacional 
da Indústria (CNI) considera 
prioritária a regulamentação da 
reforma tributária. Em março 
deste ano, durante uma sessão 
solene do Congresso Nacional, 
a CNI apresentou sua agenda de 
propostas legislativas prioritárias 

para 2024, destacando entre elas 
a regulamentação da reforma tri-
butária como um ponto central.

O evento contou com a pre-
sença de presidentes de sindi-
catos que representam setores 
industriais, diretores da FIERN, 
integrantes dos Conselhos e Co-
missões do Sistema Indústria 
no Estado, presidentes de fede-
rações dos setores produtivos, 
empresários, jornalistas e outros 
interessados no tema.

Atualmente, o Projeto de Lei 
Complementar (PLP) 68/2024, 
que detalha as regras de unifica-
ção dos tributos sobre o consu-
mo, está em tramitação no Sena-
do, após aprovação na Câmara 
dos Deputados. O PLP aborda 
aspectos como a diminuição da 
incidência tributária e estabelece 
normas para a devolução do valor 
pago, o chamado cashback. Essa 
regulamentação é uma exigência 
da Emenda Constitucional 132, 
promulgada em dezembro, que 
estipula a substituição de cinco 
tributos (ICMS, ISS, IPI, PIS e 
Cofins) por três: o Imposto sobre 
Bens e Serviços (IBS), a Contri-
buição sobre Bens e Serviços 
(CBS) e o Imposto Seletivo.

A proposta visa simplificar e 
modernizar o sistema tributário 
brasileiro, após décadas de ten-
tativas no Congresso sem êxito. 
O texto define detalhadamente 
quais produtos ou serviços terão 
cobrança reduzida dos novos 
tributos ou serão isentos — os 
chamados regimes diferencia-
dos. Ao todo, são mais de 700 
hipóteses de isenção, imunidade, 
redução e benefícios fiscais.

A regulamentação também 
estabelece que, se a soma das 
alíquotas estimadas de CBS e 
IBS ultrapassar 26,5% em 2033 
— ano em que os novos tribu-
tos deverão estar totalmente im-
plementados — o Poder Execu-
tivo deverá enviar ao Congresso 
Nacional um projeto de lei para 
propor a redução das alíquotas. 
As alíquotas serão definidas por 
futuras leis ordinárias: no caso 
da CBS, que poderá ser cobra-
da a partir de 2027, a definição 
se dará por lei federal; já para 
o IBS, cuja transição ocorrerá 
de 2029 a 2033, uma parte será 
definida por lei estadual e outra 
por lei municipal.
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A campanha eleitoral para prefeitos 
começou oficialmente em 16 de agosto. 
Em Natal, o eleitor mais desavisado pode 
nem ter percebido, pois o clima de campa-
nha ainda não chegou às ruas. Além disso, 
as redes sociais dos políticos não atraíram 
novos seguidores, e a popularidade dos 
candidatos segue em baixa ao longo dessas 
duas semanas.

Até o dia 6 de outubro, data do pri-
meiro turno, os candidatos terão de correr 
contra o tempo para conquistar o eleitora-
do. O cargo mais importante do Executivo 
municipal é disputado por: Carlos Eduar-
do, pelo PSD (55); Hero, pelo PRTB (28); 
Nando Poeta, pelo PSTU (16); Natália 
Bonavides, pelo PT (13); Paulinho Frei-
re, pelo União Brasil (44); e Rafael Motta, 
pelo Avante (70).

A expectativa é que o programa elei-
toral gratuito para televisão e rádio, inicia-
do na última sexta-feira (30), alavanque as 
candidaturas. 

No entanto, Hero e Nando Poeta, por 
não terem representantes no Congresso, 
ficaram sem espaço na TV e rádio.

O NOVO analisou os números dos 
candidatos à Prefeitura nas principais re-
des sociais – Facebook, Instagram, Twitter 
e YouTube. Após 15 dias do início da cam-
panha, a reportagem coletou informações 
dos melhores ranqueados nas recentes 
pesquisas eleitorais para a capital: Carlos 
Eduardo, Paulinho Freire, Natália Bonavi-
des e Rafael Motta.

Na corrida digital, a liderança é de 
Natália Bonavides, com o maior núme-
ro de seguidores, totalizando 440 mil. 
O segundo lugar do ranking é de Rafael 
Motta, com 133 mil seguidores. Carlos 
Eduardo possui um total de 109,5 mil 
seguidores. O pior resultado no ranking 
de popularidade é de Paulinho Freire, 
com pouco mais de 20 mil seguidores.

Mesmo com 15 dias de campanha 
eleitoral oficializada, os quatro candida-
tos somados registraram um aumento 
de apenas 12 mil seguidores. O melhor 
desempenho foi de Paulinho Freire, com 
3,8 mil novos inscritos nas redes sociais.

Se no mundo digital a campanha se-
gue morna, nas ruas a percepção também 
é a mesma. Os candidatos têm poucas 
agendas com reuniões de campanha. Os 
encontros são com grupos restritos de 
moradores. Nem mesmo bandeiras dos 
candidatos são vistas são vistas nas princi-
pais ruas de Natal nos últimos dias. 

Um exemplo disso é o resultado da pri-
meira pesquisa Quaest para as eleições em 
Natal. O levantamento, contratado pela 
InterTV, afiliada da Globo em Natal, mos-
trou que os eleitores ainda não conhecem 
os postulantes ao cargo.

Em média, cerca de 30% do eleitorado 
conhece bem quem está disputando a ca-
deira do Palácio Felipe Camarão, sede da 
prefeitura. A exceção é Carlos Eduardo, 
que já foi prefeito de Natal por três man-
datos, e é o mais conhecido entre as seis 
nomes, com 62% dos eleitores afirmando 
conhecê-lo, enquanto 6% declararam não 
o conhecer e 29% afirmaram que, mesmo 
conhecendo, não votariam nele. 

Paulinho Freire tem 30% de eleitores 
que o conhecem e votariam nele, 29% que 
não o conhecem e 38% de rejeição. Natá-
lia Bonavides é conhecida e tem o voto de 
29% dos eleitores, 32% que não a conhe-
cem e 37% de rejeição. 

Rafael Motta possui 17% de eleitores 
que o conhecem e votariam nele, 43% que 
não o conhecem e 36% de rejeição. Hero 
é conhecido por apenas 4% dos eleitores 
que votariam nele, 82% não o conhecem e 
12% têm rejeição ao seu nome. Nando Po-
eta tem 3% de eleitores que o conhecem e 
votariam nele, 78% que não o conhecem e 
17% de rejeição.

INVESTIMENTOS EM CAMPANHA
O candidato à Prefeitura de Natal pelo 

partido União Brasil, Paulinho Freire, é o 
que apresenta a maior receita de campanha 
até o momento, totalizando quase R$ 2,8 
milhões, conforme dados declarados à Jus-
tiça Eleitoral. Freire também declarou um 
gasto de R$ 10 mil com impulsionamento 

de conteúdo nas redes sociais. Apesar do 
alto valor de arrecadação, Paulinho ainda 
possui números baixos de engajamento 
nas plataformas digitais.

Em segundo lugar em termos de re-
ceita está Natália Bonavides, do PT, que 
declarou à Justiça Eleitoral, na última sex-
ta-feira (23), ter recebido R$ 1 milhão da 
direção nacional do partido. Até o mo-
mento, não há detalhes sobre as despesas 
da candidata.

Rafael Motta, candidato pelo Avante, 
apresentou sua última declaração no sába-
do (24), informando o recebimento de R$ 
300 mil da direção nacional do seu partido. 
Até aquela data, nenhuma despesa foi re-
gistrada em sua prestação de contas.

Carlos Eduardo, do PSD, declarou 
receitas de apenas R$ 10 mil, mas já re-
gistrou despesas de R$ 148.010,43. Os 
gastos incluem R$ 123.750,00 para con-
fecção de adesivos em uma gráfica, R$ 
10 mil para impulsionamento de conte-
údo nas redes sociais, R$ 9.050,00 para 
confecção de bandeiras e R$ 5.210,43 
com combustíveis.

Nando Poeta, candidato pelo PSTU, 
declarou receitas de R$ 59 mil prove-
nientes da direção nacional do partido. 
Até o momento, o candidato gastou R$ 
8,1 mil em despesas de campanha. Hero, 
candidato pelo PRTB, não fez nenhuma 
prestação de contas à Justiça Eleitoral 
até o momento.

 Fotos: Divulgação
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Candidatos Carlos Eduardo (PSD) e Paulinho Freire (União) em eventos de rua

POPULARIDADE 
DIGITAL

APÓS 15 DIAS DE INÍCIO DE PROPAGANDA ELEITORAL, BOA PARTE DOS SEIS CANDIDATOS 
À PREFEITURA DE NATAL SEGUE DISTANTE DOS ELEITORES DA CAPITAL POTIGUAR

Campanha eleitoral segue morna 
nas ruas e no mundo digital

Natália Bonavides (PT)

– 166,7 mil
– 184 mil 
– 84 mil
– 5,41 mil

Paulinho Freire (União)

– 103 
– 22,4 mil
– 1,6 mil 
– 16 inscritos

Carlos Eduardo (PSD)

– 31,1 mil 
– 50,9 mil
– 30 mil 
– 02

Rafael Motta (Avante)

– 10 mil 
– 93,3 mil 
– 31 mil 
– 207
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Foto:  Divulgação
A Prefeitura de Natal sancio-

nou nesta segunda-feira (2) a lei 
municipal que autoriza a conces-
são do Complexo Turístico da 
Redinha à iniciativa privada. O 
projeto foi aprovado pela Câma-
ra Municipal de Natal no dia 14 
de agosto. A empresa vencedo-
ra da licitação, que ainda não foi 
lançada, terá o direito de admi-
nistrar o complexo por 25 anos. 

O Complexo Turístico da Re-
dinha abrange uma área total de 
16.580,60 m², incluindo o mer-
cado público, o deck do merca-
do, estacionamentos, estação de 
tratamento de esgotos (ETE), 
prédio anexo e áreas de circu-
lação. A concessão não inclui a 
faixa de praia, a igreja e as ruas 
adjacentes. 

De acordo com a nova lei, a 
empresa concessionária deverá 
garantir o retorno dos antigos 
ocupantes dos boxes do mercado 
e dos quiosques, desde que este-

Sancionada lei para concessão do 
Complexo Turístico da Redinha

jam cadastrados e reconhecidos 
pelo poder concedente.

A legislação estabelece que a 
manutenção dos contratos firma-
dos com os antigos ocupantes terá 
validade de quatro anos, podendo 
ser prorrogada por mais quatro 
anos, desde que sejam cumpridos 
os requisitos e metas estipulados 
no edital de concessão.

Durante esse período, o valor 

do aluguel cobrado pelo conces-
sionário aos antigos ocupantes 
não poderá exceder o preço pú-
blico mensal definido pelo poder 
concedente, conforme os termos 
da Lei Municipal nº 7.254/21.

A nova lei também prevê 
isenções e descontos progressi-
vos no valor do aluguel para os 
antigos ocupantes dos boxes e 
quiosques: isenção no primeiro 

ano, 75% de desconto no se-
gundo ano, 50% no terceiro ano, 
e, se o contrato for renovado, 
25% de desconto no quarto ano, 
12,5% no quinto ano, e 5% no 
sexto ano.

Além disso, o concessionário 
deverá fornecer aos antigos ocu-
pantes um “enxoval de ingresso” 
para os boxes e quiosques, que 
inclui itens como cutelaria, ele-

trodomésticos e mobiliário, con-
forme especificações estabeleci-
das no edital de concessão.

Com essa medida, a Prefeitu-
ra de Natal busca modernizar a 
gestão do Complexo Turístico da 
Redinha e fomentar o desenvol-
vimento turístico e econômico 
da região, mantendo o compro-
misso de garantir a permanência 
dos comerciantes locais.

EMPRESA VENCEDORA DA LICITAÇÃO, QUE AINDA NÃO FOI LANÇADA, TERÁ O DIREITO DE ADMINISTRAR O COMPLEXO POR 25 ANOS

DE OLHO
A eleição para a Prefeitura de Natal 
deverá dar uma ideia do tamanho do 
poder que têm as campanhas em rá-
dio e TV. Com Carlos Eduardo na li-
derança folgada na disputa, de acordo 
com todas as pesquisas já divulgadas 
até hoje, ele é o que tem o menor tem-
po entre os três primeiros colocados 
nas sondagens, com 1 minuto de pro-
paganda no horário eleitoral gratuito. 
A questão é se os 5 minutos e meio 
de Paulinho Freire e os 3 minutos de 
Natália Bonavides serão capazes de 
reverter o quadro atual, de vitória do 
ex-prefeito da capital potiguar. 

AGENDA
O super-reforço de Lula na campa-
nha de Natália Bonavides, com a sua 
presença em Natal, tem nova previsão 
para acontecer: em meados de setem-
bro. A previsão anterior, feita pela 
própria governadora Fátima Bezerra, 
era de que a vinda do presidente da 
República aconteceria entre a última 
semana de agosto e a primeira de se-
tembro. Lula tem boa aprovação na 
capital do RN. Do outro lado, Pauli-
nho Freire já recebeu a apoio ‘in loco’ 
do ex-presidente Bolsonaro - que, ali-
ás, fez movimentações ‘flopadas’ em 
sua passagem pelo Estado.

REFORMA DO WALFREDO
Desde que foi inaugurado o Pronto-So-
corro Clóvis Sarinho, em 2001, no Go-
verno Garibaldi, não se realizava grandes 
reformas e melhorias na infraestrutura do 
Hospital Walfredo Gurgel. Somente ago-
ra, em 2024, o Governo Fátima Bezerra 
está aplicando ali R$ 9 milhões de inves-
timentos. E, neste momento, está ocor-
rendo no Walfredo a reforma e ampliação 
do centro cirúrgico, reforma do Centro 
de Tratamento de Queimados (CTQ), 
recuperação de instalações elétricas e re-
forma do segundo e terceiro pavimentos 
do bloco “B” do hospital. Mas tem gente 
achando ruim (a gente sabe quem) que 
essas melhorias estejam acontecendo para 
a população e espalhando desinformação, 
já que se trata de uma notícia extrema-
mente positiva para o “governo do PT”.

E AS SUAS FAKE NEWS
Segundo afirma a Sesap, e com acom-
panhamento do Ministério Público em 
todo o processo, absolutamente nada 
muda no atendimento de urgência e 
emergência e o governo disponibilizou 
60 leitos nos hospitais Deoclecio Mar-
ques e João Machado para receber pa-
cientes ‘do Walfredo’. Ou seja, não hou-
ve “fechamento” de leitos, eles foram 
abertos em outras unidades de saúde 
por um motivo obvio: não dá pra fazer 

reforma com pacientes e equipamentos 
ocupando o local. Outros investimentos 
foram entregues recentemente pelo Go-
verno ao Walfredo: a reestruturação do 
heliponto, a reforma do sistema geral de 
bombeamento de água e da casa de gás.

APOIO
Depois de o ministro Alexandre de Mo-
raes suspender o X Brasil, nessa sexta-
-feira (30), pelo não cumprimento por 
Elon Musk, dono da rede, das exigên-
cias legais que regem as empresas no 
país, jornais internacionais repercuti-
ram a decisão “em tom crítico a Musk 
e elogioso a Moraes”, segundo divulgou 
o site Metrópoles. O jornal norte-ame-
ricano The New York Times escreveu: 
“Brasil bloqueia X após Musk ignorar 
ordens judiciais” e “Ele encontrou um 
desafio formidável no juiz Moraes”

INTERNACIONAL
The Washington Post também criticou 
Musk. O veículo escreveu: “Musk e 
Durov enfrentam a vingança dos regu-
ladores”. E destacou que “Musk está ar-
riscando um dos maiores mercados do 
X para defender Jair Bolsonaro e seus 
apoiadores, que começaram a divulgar 
falsas narrativas de fraude eleitoral antes 
da candidatura do presidente de direita 
à reeleição em 2022”.

UNANIMIDADE 
O jornal britânico The Guardian, em 
duas reportagens, repete o tom crítico 
a Musk. Com os títulos “X sai do ar no 
Brasil após recusa de Elon Musk em 
cumprir leis locais” e “Elon Musk está 
fora de controle. Veja como controlá-
-lo”, o veículo analisa as ações do bilio-
nário e defende a decisão de Alexandre 
de Moraes. Já o francês Le Monde tam-
bém repercutiu a decisão do ministro 
brasileiro, afirmando que o “Supremo 
Tribunal Federal do Brasil aumenta 
tensão com Musk após suspender X”. 
Ao longo da reportagem, o jornal ana-
lisa como “brutal”, mas previsível a 
suspensão do X no Brasil.

EM TEMPO
O procurador-geral da República, Pau-
lo Gonet, foi favorável à suspensão da 
rede social X pelo descumprimento de 
ordem do Supremo Tribunal Federal 
(STF). Em parecer enviado a Moraes, 
ele garantiu que estão preenchidos os 
requisitos para aplicação das medidas 
anunciadas “como consequência da 
insubmissão às ordens” do STF. “Não 
há o que impeça a sua aplicação”, afir-
mou. A propósito, a Primeira Turma 
do STF formou maioria de votos hoje 
(2) para manter a X suspensa.
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Os candidatos à Prefeitura de 
Natal têm propostas das mais di-
versas para enfrentar os desafios 
relacionados ao trânsito da cidade. 
O sistema público de transporte, 

por sinal, é uma das maiores críti-
cas dos moradores da capital.

Entre as principais sugestões 
nos planos de governo dos seis pos-
tulantes ao cargo — Carlos Eduar-

do (PSD), Hero (PRTB), Nando 
Poeta (PSTU), Natália Bonavides 
(PT), Paulinho Freire (União) e Ra-
fael Motta (Avante) — estão a cria-
ção de uma terceira ponte sobre 

o Rio Potengi, o programa Tarifa 
Zero para o transporte público e a 
integração entre diferentes modais 
de mobilidade. Além disso, os seis 
candidatos propõem a expansão de 

ciclovias, inicialmente na área cen-
tral, e melhorias na infraestrutura 
urbana, como recapeamento asfál-
tico e ampliar a iluminação pública 
em todas as regiões. 

Segunda-feira, 2 de setembro de 2024GERAL

SUGESTÕES DOS SEIS CONCORRENTES À CADEIRA DO EXECUTIVO DA CAPITAL INCLUEM A CONSTRUÇÃO DE UMA TERCEIRA PONTE 
SOBRE O RIO POTENGI, PROGRAMA TARIFA ZERO PARA OS ÔNIBUS E A INTEGRAÇÃO ENTRE DIFERENTES MODAIS DE MOBILIDADE

Conheça as propostas dos candidatos 
à prefeitura para o transporte público

Carlos Eduardo 
(PSD) 

Natália 
Bonavides (PT) 

Heró (PRTB) 

Paulinho Freire 
(União) 

Nando Poeta 
(PSTU) 

Rafael Motta 
(Avante) 

O candidato propõe uma série de melho-
rias para a mobilidade urbana de Natal, in-
cluindo a modernização da frota de ônibus 
com veículos híbridos e elétricos, a ampliação 
das linhas de transporte público e a criação de 
terminais de integração. Ele também planeja 
a construção de ciclovias e a instalação de bi-
cicletários para promover o uso de bicicletas. 
Além disso, a proposta inclui a integração en-
tre diferentes modais de transporte por meio 
de uma plataforma digital e a implementa-
ção de medidas para aumentar a segurança 
no trânsito, como redutores de velocidade e 
campanhas de conscientização. A viabilidade 
da tarifa zero no transporte público será es-
tudada, e a requalificação do sistema viário 
será uma prioridade para melhorar a fluidez 
do tráfego e garantir uma infraestrutura efi-
ciente e segura.

Natália Bonavides propõe transformar o trans-
porte público de Natal para priorizar o coletivo 
sobre o individual e promover a mobilidade ativa. 
Entre as propostas estão a criação de uma rede de 
transporte metropolitana integrada, tanto fisica-
mente quanto tarifariamente, e a instalação de in-
fraestrutura para combinar mobilidade ativa com 
outros meios, como ônibus e metrô. Bonavides 
sugere a revisão do Plano Municipal de Mobilida-
de Urbana e a reorganização da secretaria respon-
sável pela mobilidade para melhor gerir o sistema 
de transporte. Ela propõe também a ampliação de 
faixas exclusivas para ônibus, ciclovias, e a promo-
ção de transportes sustentáveis com baixa emissão 
de carbono. A candidata defende o Programa Ta-
rifa Zero para expandir gradualmente a gratuida-
de no transporte público e melhorar as condições 
de trabalho para os trabalhadores do setor. Outras 
propostas incluem a requalificação do sistema fer-
roviário e a promoção do uso de bicicletas e veícu-
los leves, como patinetes elétricos, integrados ao 
sistema de transporte público.

Heró propõe a melhoria do transpor-
te coletivo em Natal com a introdução de 
ônibus 24 horas e BRTs (Bus Rapid Tran-
sit) nos horários de pico, além de trens em 
parceria com a CBTU nas principais vias da 
cidade. Ele sugere reforçar as linhas de ôni-
bus nos horários de maior fluxo para redu-
zir a superlotação. Outra proposta inclui a 
remodelação e reestruturação do Terminal 
Rodoviário de Natal. Heró também propõe 
criar ciclovias, inicialmente na área central 
de Natal, e melhorar a infraestrutura urbana, 
incluindo recapeamento asfáltico e melho-
rias na iluminação pública em áreas deficien-
tes. A construção de uma nova ponte para 
a Zona Norte, com faixas exclusivas para 
ônibus e trem até o novo aeroporto Aluízio 
Alves, também faz parte de suas propostas 
para a mobilidade urbana.

Paulinho Freire propõe modernizar o siste-
ma de transporte e mobilidade urbana em Na-
tal. As propostas incluem a modernização do 
parque semafórico e a reativação dos painéis 
de mensagens para otimizar o fluxo de trânsito. 
Também sugere a inclusão de dados em tem-
po real do transporte público em aplicativos, a 
criação de estacionamento rotativo, e a amplia-
ção da infraestrutura cicloviária e acessibilidade 
nas calçadas. Outras iniciativas são a constru-
ção de novos terminais de transporte coletivo, 
a implantação de serviços de bike share, a ins-
talação de eletropostos para carros elétricos, e 
a regulamentação de serviços de frete e trans-
porte por aplicativos. Freire também defende a 
criação de uma escola de educação de trânsito, 
a reestruturação de avenidas na Zona Norte, e 
a realização de estudos para a eletrificação da 
frota de transporte público.

Nando Poeta propõe a criação de uma 
Empresa Pública de Mobilidade Urbana e a 
municipalização de todo o sistema de trans-
porte, retirando o Seturn (sindicato das em-
presas de transporte) do serviço. Suas pro-
postas incluem a redução pela metade do 
valor da passagem de ônibus, a implemen-
tação de passe livre para estudantes e de-
sempregados, e o cancelamento de isenções 
fiscais dadas ao Seturn. Ele também sugere 
cobrar e executar a dívida que as empresas 
de transporte têm com o município. Para 
melhorar a infraestrutura de transporte, 
Poeta defende a criação de um sistema inte-
grado que inclua trens, VLTs (veículos leves 
sobre trilhos), ônibus e ciclovias em Natal e 
na região metropolitana, além de buscar re-
cursos dos governos estadual e federal para 
o projeto de mobilidade urbana.

Rafael Motta propõe a criação de 
uma linha de ônibus elétrico em Natal, 
focando em conforto e sustentabilida-
de. A proposta inclui painéis digitais 
e aplicativos para informar o percur-
so em tempo real, tempo de espera e 
lotação, visando maior transparência e 
eficiência. Além disso, busca promover 
alternativas de transporte como bici-
cletas e patinetes compartilhados, me-
lhorando a infraestrutura urbana para 
suportar esses novos meios.

Leia o resumo das propostas dos principais candidatos de Natal:
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Entre as capitais do Nordes-
te, Natal é a que possui a refeição 
mais cara da região. Pelo menos é 
o que diz uma pesquisa realizada 
e divulgada pela Associação Bra-
sileira das Empresas de Benefícios 
ao Trabalhador (ABBT). A pes-
quisa de preço médio avaliou no 
mês de agosto o valor que o traba-
lhador paga ao fazer refeições fora 
de casa nas capitais brasileiras. Foi 
analisado o custo do almoço em 
restaurantes que aceitam vouchers/
cartões refeição.

Em Natal, a média, segundo o 
levantamento, é de R$ 56,18 para 
quem quiser consumir uma refei-
ção com prato principal acompa-
nhado de bebida não alcoólica, 
sobremesa e cafezinho. O “título” 
de menor preço entre as capitais 
nordestinas ficou com Teresina/
PI, que ficou com R$ 36,46. Para 
calcular o custo médio do prato, 

a pesquisa considerou o preço 
médio da refeição completa nas 
categorias comercial, self-service, 
executivo e à la carte.

O preço médio da refeição no 
Nordeste ficou em R$ 49,09. O 
aumento em relação a 2023 foi 
de 12,7%, quando a média foi de 
R$ 43,55. Já a média nacional foi 
de R$ 51,61 neste ano de 2024, 
enquanto no ano anterior era de 
R$ 46,60.

No ranking nacional do preço 
de refeições, a capital potiguar apa-
rece em 7º lugar. De acordo com a 
pesquisa, a cidade de Florianópo-
lis/SC tem a refeição mais cara do 
Brasil, chegando ao custo médio 
de R$ 62,54. Já São Paulo fica na 
quinta posição, perdendo para o 
Rio de Janeiro. Na capital paulista, 
uma refeição sai na média de R$ 
59,67. Já na cidade maravilhosa, o 
valor é de R$ 60,46.

Segunda-feira, 2 de setembro de 2024 GERAL

Abrasel/RN contesta números da 
pesquisa: “dados do IPCA apontam 
uma realidade contrária”

A Associação Brasileira de Ba-
res e Restaurantes do Rio Grande 
do Norte (Abrasel/RN) contesta 
os números apresentados pela pes-
quisa e afirma que dados do IPCA 
(Índice de Preços ao Consumidor 
Amplo) apontam para uma reali-
dade contrária. 

Para o presidente da Abrasel/
RN, Paolo Passariello, a pesqui-
sa não encontra sustentação em 
dados oficiais. “Nós não concor-
damos com os dados. A Abrasel 
Nacional, inclusive, contestou a 
metodologia da pesquisa. Dados 
do IPCA, um indicador confiável 
e oficial divulgado pelo IBGE, 
apontam uma realidade contrária”, 
afirma.

Passariello afirma que a Abra-
sel está alinhada aos dados divulga-
dos pelo IBGE. “De acordo com 
os dados mais recentes, entre maio 
de 2019 e julho de 2024, a variação 
do IPCA foi de 34,9%, e não 49%, 
como sugerido pela Ticket [para o 
cálculo das refeições]”, explica o 
presidente da Associação.

Questionado se há alguma ini-
ciativa para apoiar os restaurantes 
e bares de Natal em termos de 
redução de custos e, consequen-
temente, dos preços para os clien-

tes, Passariello informou que “de 
modo geral, o setor de bares e 
restaurantes não consegue repas-
sar integralmente os aumentos de 
custos dos principais insumos, que 
nos últimos 12 meses tiveram uma 
variação de 4,15%”. 

Ele aponta que uma pesquisa 
da Abrasel, de junho, indicou que 
39% dos empreendimentos não 
conseguiram reajustar seus preços 
nos últimos 12 meses. “Entre os 
que reajustaram, 51% o fizeram 
abaixo ou conforme a inflação, 
enquanto apenas 10% aumentam 
os preços acima da inflação e esse 
resultado é praticamente o mesmo 
nos últimos meses”, esclarece o 
presidente da Abrasel.

1. Florianópolis (SC)

R$ 62,54

2. Barueri (SP)

R$ 60,95

3. Taboão da Serra (SP) 

R$ 60,91

4. Rio de Janeiro (RJ)

R$ 60,46

5. São Paulo (SP) 

R$ 59,67

6. Santo André (SP) 

R$ 59,21

7. Natal (RN)

R$ 56,18

8. Recife (PE)

R$ 55,13

9. Vitória (ES)

R$ 54,67

10. Maceió (AL) 

R$ 54,32

CIDADES COM AS 
REFEIÇÕES MAIS 
CARAS DO BRASIL:

Preço médio da refeição em Natal ficou em R$ 56,18

Paolo Passarielo, da Abrasel

NÚMEROS FORAM APRESENTADOS PELA ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DAS EMPRESAS DE BENEFÍCIOS 
AO TRABALHADOR (ABBT); ABRASEL GARANTE QUE NÚMEROS DISTORCEM A REALIDADE

Natal tem a refeição mais cara 
do Nordeste, diz pesquisa

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

22
SET

11
SET

08
SET

08
SET

INGRESSOS EM

BILHETERIA
DO TEATRO

 @IDEARTEPRODUCOES

WWW.IDEARTEPRODUCOES.COM.BR

20
24



www.novonoticias.com.br7 Segunda-feira, 29 de julho de 2024GERALQUSE
ESGO
TADO

FALTAM APENAS
20% DOS INGRESSOS

80%

INGRESSOS
VENDIDOS



www.novonoticias.com.br 8

Entre junho e julho deste 
ano, as unidades da Rede de 
Urgência e Emergência (RUE) 
do Município de Natal regis-
traram um alto número de in-
ternações infantis devido a do-
enças respiratórias. De acordo 
com dados da Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SMS), durante 
esse período de dois meses, 
aproximadamente 376 crianças 
foram admitidas com diagnós-
ticos relacionados ao sistema 
respiratório. 

De acordo com as infor-
mações fornecidas, o diag-
nóstico mais frequente entre 
essas internações foi pneu-
monia, seguido por condições 
como asma e bronquiolite. 
Além disso, alguns casos de 
pneumonia estavam asso-
ciados a outros diagnósticos 
respiratórios, o que contribui 
para a gravidade dos quadros 
clínicos observados.

Em relação ao estado 
como um todo, dados recen-
tes do Regula RN, plataforma 
que gerencia a regulação de 
leitos no estado, indicam que 
39,47% das internações em 
leitos de enfermaria e 53,33% 
das internações em UTIs pedi-
átricas são de casos classifica-
dos como “doenças do apare-
lho respiratório”. 

Apesar do número alto, a 
Secretaria de Saúde Pública do 
RN (Sesap) afirmou que esse 
número teve uma queda signi-
ficativa em comparação com o 
primeiro trimestre do ano, que 
é o período de alta das síndro-
mes respiratórias, no qual esse 
número chegou a patamares de 
70 a 80%. 

Sobre as causas dessas do-
enças respiratórias infantis, a 
pediatra e infectologista, Silvia 
Fonseca, explica que as causas 
mais comuns dos problemas 
respiratórios em crianças são as 
infecções virais. A médica afir-
ma que a maioria dessas infec-
ções podem e devem ser evita-
das com a aplicação de vacinas. 

“As infecções respirató-
rias em crianças são graves e 
podem levar à internação. Fe-
lizmente, a maioria dessas in-
fecções pode ser evitada com 
vacinas. No entanto, estamos 
vendo o retorno de algumas 
dessas doenças porque muitas 
pessoas não estão vacinando 
seus filhos”, explicou.

A pediatra afirma que o sis-
tema imunológico de crianças 
e adultos é diferente em vários 
aspectos, especialmente na res-
posta às infecções respirató-
rias. “Um exemplo importante 

é o vírus sincicial respiratório 
(VSR), que ainda não tem va-
cina no calendário vacinal. Este 
vírus pode infectar pessoas de 
todas as idades, mas nos bebês 
pode causar uma doença grave 
chamada bronquiolite”, co-
mentou. 

Silvia, que também é epi-
demiologista, explicou que de-
vido à imaturidade do sistema 
imunológico das crianças, elas 
são mais vulneráveis a infec-
ções respiratórias graves, como 
as causadas pelo VSR. Ou seja, 
a resposta imunológica das 
crianças é menos eficiente na 
neutralização de patógenos, o 
que pode levar a complicações 
mais sérias e, em alguns casos, à 
necessidade de hospitalização. 

A médica ressalta que o sis-
tema imunológico das crianças 
ainda está em desenvolvimento 
e alguns pontos precisam ser 
levados em consideração nessa 

fase, como: leite materno, que 
oferece proteção contra infec-
ções, vacinas, que ajudam o sis-
tema de defesa a se aperfeiçoar, 
e infecções como sarampo, co-
queluche, difteria, COVID-19, 
influenza (gripe) e vírus sinci-
cial respiratório podem levar 
à internação e até à morte em 
crianças devido à imaturidade 
do seu sistema imunológico.

Quando se trata da quali-
dade de vida das crianças com 
essas infecções, a imunologista 
conta que pode afetar. “Essas 
doenças respiratórias podem 
impactar significativamente a 
qualidade de vida das crianças, 
como efeito podemos ter: des-
nutrição, atrapalhar crescimen-
to, prejudicação da educação e 
socialização, além de que quan-
do a criança é hospitalizada ela 
é submetida a soros e injeções, 
o que também pode afetar o 
seu emocional”, completou.

Segunda-feira, 2 de setembro de 2024 GERAL

Aumento de incêndios 
afeta saúde respiratória

O Corpo de Bombeiros Mi-
litar do Rio Grande do Norte 
(CBMRN) divulgou nesta última 
semana um alerta para o aumen-
to expressivo dos casos de in-
cêndio em vegetação durante os 
meses de julho e agosto de 2024. 
Comparado ao mesmo período 
de 2023, houve um crescimento 
significativo de 109% no núme-

ro de ocorrências atendidas, com 
julho registrando um aumento 
de 63% e agosto, 46%.

Em 2023, o total de aten-
dimentos relacionados a in-
cêndios em vegetação foi de 
515. Em 2024, até o momento, 
foram registrados 507 atendi-
mentos, representando uma 
leve diminuição de 2% no total 

do ano. No entanto, o aumento 
abrupto durante os últimos dois 
meses ressalta a necessidade de 
atenção por parte da população.

Um dos efeitos graves do 
incêndio é a emissão de fumaça, 
que pode interferir nas infec-
ções respiratórias de várias ma-
neiras. De acordo com a médica 
Silvia Fonseca, a fumaça atra-

palha as defesas locais do trato 
respiratório contra bactérias e 
vírus, podendo causar bronqui-
te e pneumonia. 

Além disso, quando se tra-
ta da saúde infantil, a pediatra 
explica que ao inalar fumaça há 
um risco de desnutrição, o que 
pode atrapalhar o crescimento 
da criança.

Resposta imunológica das crianças é menos eficiente na neutralização de patógenos

ESPECIALISTA EXPLICA AS CAUSAS DOS PROBLEMAS RESPIRATÓRIOS INFANTIS E ALERTA PARA 
OS CUIDADOS NECESSÁRIOS. PNEUMONIA, ASMA E BRONQUIOLITE SÃO OS PRINCIPAIS CASOS

Natal registrou mais de 300 
internações de crianças com doenças 
respiratórias nos últimos 60 dias

Foto: Freepik

PENSÃO 
ALIMENTÍCIA 
ATRASADA: O QUE 
DEVO FAZER?

O sustento dos filhos é um 
dever dos pais e um dos direitos 
da criança e do adolescente é o 
de receber a pensão alimentícia. 
O pagamento dos alimentos 
deve ser realizado pontualmen-
te pelo genitor (pai ou mãe) que 
não é responsável pela guarda 
dos filhos. Mas quando há atra-
so, como devo proceder?

A princípio, é preciso ter em 
mente que não existe a possibi-
lidade de cobrar judicialmente a 
pensão alimentícia atrasada que 
é fruto de um acordo feito “de 
boca” entre os pais, como diz o 
popular. Qualquer acordo neste 
sentido deve ser homologado 
pelo juiz ou estipulado por ele 
mediante ação judicial.

Feitas tais considerações, é 
sabido que com apenas 01 (um) 
dia de atraso já é possível acio-
nar à justiça e cobrar a pensão 
alimentícia. Porém, nada impe-
de que os pais tentem resolver 
o problema amigavelmente, o 
que é sempre recomendado. 
Não sendo possível o diálogo 
ou restando infrutífera a nego-
ciação, deve-se ingressar com a 
competente ação para cobrar a 
dívida alimentar.

Tal cobrança poderá ser re-
alizada de 02 (duas) maneiras: 
pelo rito da prisão civil e/ou 
da penhora de bens, cabendo 
ao credor escolher a via judicial 
que lhe seja mais eficaz.

A propósito, a via da pri-
são civil só permite ao credor 
cobrar até as 03 (três) últimas 
prestações alimentares ante-
riores à propositura da ação e 
as que se vencerem durante o 
processo. Neste caso, o deve-
dor poderá permanecer preso 
pelo período de 1 (um) a 3 (três) 
meses, cumprindo a pena em 
regime fechado e em celas sepa-
radas dos presos comuns. Não 
se pode olvidar que a prisão não 
anula a dívida. Se o devedor foi 
preso e não pagou o débito, o 
credor poderá solicitar a penho-
ra dos seus bens.

Em contrapartida, a via da 
penhora autoriza o credor a re-
quisitar o bloqueio dos bens que 
estejam em nome do devedor, 
desde carros, motos e imóveis 
a contas bancárias e aplicações 
financeiras, por exemplo.

FERNANDA SOUZA 
DE OLIVEIRA
fernandaoliveira@ccgd.adv.br

Advogada
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RODRIGO
PROPAGANDA 
ELEITORAL 
Acontece logo mais, a partir 
das 18h, o lançamento do livro 
do Juiz potiguar Jarbas Bezer-
ra, com o título “Propaganda 
Eleitoral”. A publicação traz 
orientações e esclarecimentos 
valiosos para candidatos, parti-
dos, coligações e para o eleitor 
mais atento ao cenário político, 
à luz do Direito, da Legislação 
Eleitoral e da experiência do 
jurista. O momento será marca-
do por uma noite de autógrafos 
no Espaço Alpendre do Natal 
Shopping/Pizzaria Calígula. O 
evento promete reunir candi-
datos, cabos eleitorais, partidos 
políticos, jornalistas, estudantes 
e advogados — um público di-
versificado que terá a oportuni-
dade de conhecer uma literatura 
que aprofunda o entendimento 
sobre o cenário da propaganda 
eleitoral no Brasil.

HONRARIA 
Por falar em Jarbas Bezerra, o 
magistrado que é presidente do  
Conselho de Justiça fez a entre-
ga oficial da Comenda da Or-
dem do Mérito Judiciário a sua 
colega Sandra Elali, que foi elei-
ta na semana passada desem-
bargadora pelo Pleno do Tribu-
nal de Justiça do Rio Grande do 
Norte. A honraria é endereçada 
àqueles que prestam relevantes 
serviços à Justiça.

PREMIUM
O cemitério, crematório e fu-
nerária Morada da Paz, marca 
pertencente ao Grupo Mora-
da, acaba de receber o prêmio 
Pursuit of Excellence Award 
2024, pela oitava vez conse-
cutiva – marca mais uma vez 
inédita no Brasil – por de-
monstrar excelência nos ser-
viços funerários que realiza 
no Nordeste. Pela segunda vez 
consecutiva, além da premia-
ção, o Morada da Paz foi uma 
das 12 empresas contempla-
das com uma Menção Hon-
rosa pelo programa de After 
Care Morada do Cuidado, 
que contempla o Espaço Tera-
pêutico localizado na Avenida 
Rodrigues Alves e diversos 
serviços de apoio ao enlutado 
oferecidos pela empresa.

CURTA CAICÓ
A organização do 7º Curta Cai-
có divulgou essa semana os fil-
mes selecionados para as mos-
tras competitivas e paralelas do 
festival. O anúncio foi feito na 
última quinta-feira (29), em 
uma live no canal do Curta 
Caicó no YouTube (pôr link do 
canal), com apresentação do 
jornalista e crítico de cinema 
Vitor Búrigo. Contando com 
programação totalmente gra-
tuita, as mostras serão apresen-
tadas na cidade de Caicó e em 
outros municípios do Seridó 
potiguar, no período de 8 a 19 
de outubro, ocupando espaços 
diversos como universidades, 
escolas, praças públicas e ou-
tros ambientes culturais.

FESTIVAL 
O Festival MPB 84 está de 
volta para sua terceira grande 
edição, consolidando-se como 
um dos eventos mais aguar-
dados no cenário musical 
potiguar. Nos dias 14 e 15 de 
novembro, o gramado da Casa 
de Apostas Arena das Dunas 
será palco de um verdadeiro 
espetáculo de música autoral 
contemporânea, celebrando o 
talento de jovens e veteranos 
músicos do Rio Grande do 
Norte. Inspirado nos icônicos 
festivais da canção das déca-
das de 60 e 70, o Festival MPB 
84 surgiu como uma iniciativa 
para valorizar e promover a 
música produzida no estado. 

BLEND
Vem aí mais um Blend Festival 
(@sigablend). De 3 a 15 de se-
tembro, o evento chega à sua 
8ª edição com o tema “Movie 
Stars”. Inspirados pelas gran-
des estrelas e pela magia do 
cinema, diversos restauran-
tes locais apresentam burgers 
criativos e inéditos, dignos de 
Oscar, a um preço fixo espe-
cial.  Os estabelecimentos vão 
oferecer um combo personali-
zado, com sanduíche exclusi-
vo, acompanhamento e bebi-
da ao valor fixo promocional 
de R$38,90. Ao todo, serão 31 
casas participantes, da zona 
Norte à zona Sul da cidade, 
com opções de consumo no 
salão ou por delivery.

“Nossos fracassos, às vezes, 
são mais frutíferos do que os êxitos”. 
Henry Ford“Loureiro

PARABÉNS

DO FUNDO DO BAÚ

Carlos Navas e Lady Zu no Discotecão do 

Saboya em 2012

Jarbas Bezerra entregando a  
Comenda da Ordem do Mérito 
Judiciário à colega juíza Sandra Elali 

O empresário Marcelo 
Nogueira recebendo a 
jornalista Michelle Rincon na 
Esquina Prime Conveniência 
na Segunda de Vagabundo 

A primeira-dama Alda Leda e o prefeito de 
Parnamirim Rosano Taveira na última noite da 
Festa do Sabugo 

 Empresários Arthur Rocha 
e André Barros, sócios da 
Decanter Natal, e o Luís 
Montanares, que é diretor 
executivo da grife

Militão Chaves, Jaime 
Lourenço e Luis Montanares, 
em noite de apresentação de 
novidades da Decanter Natal

SE LIGA!!!

> A banda DIRE STRAITS LEGA-
CY volta ao país com a “For You Sou-
th America Tour 2024” e chega a Na-
tal para única apresentação, no dia 06 
de dezembro, no Teatro Riachuelo. 
> O espetáculo Luiz e Nazinha - Luiz Gonza-
ga para Crianças ocorrerá no Teatro Alberto 
Maranhão nos Dias 06, 07 e 08 de setembro.   
Ingressos antecipados no Sympla  
> Para a criançada tem o Show de Bonecos - 
Maria Clara e JP no Teatro Riachuelo Natal 
Dia 08 de setembro, 16h. Ingressos anteci-
pados no Uhuu.com ou bilheteria do teatro. 
> Para quem gosta de boas risadas, Flá-
vio Andradde faz novo show no Teatro 
Riachuelo no próximo 08 de setembro, 
20h. Ingressos no Uhuu.com ou bilhete-
ria do teatro.
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Estrutura terá cinco pavimentos e ocupará uma área total de 27 mil m². Hospital também contará com centro cirúrgico  com 14 salas e equipamentos de hemodinâmica

Foto:  Divulgação/Governo do Estado

A ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, participou nesta se-
gunda-feira (02), em Natal, da 
assinatura do contrato para a 
construção de um novo hospital 
na Região Metropolitana. O pro-
jeto, que envolve um investimen-
to de R$ 184 milhões, tem como 
objetivo ampliar a capacidade de 
atendimento nas áreas de orto-
pedia e neurologia.

O contrato foi assinado en-
tre o Governo do Estado do Rio 
Grande do Norte, o Ministério 
da Saúde e a Caixa Econômica 
Federal. A nova unidade hospi-
talar será construída em Emaús, 
Parnamirim, em um terreno 
pertencente ao Instituto de Pre-
vidência dos Servidores do Es-
tado do Rio Grande do Norte 
(IPERN).

O financiamento para o pro-
jeto vem do Governo Federal, 
por meio do Novo Programa 
de Aceleração do Crescimento 
(PAC). Além dos recursos fe-
derais, o governo estadual con-

tribuirá com uma contrapartida 
simbólica de R$ 400.

O projeto prevê a construção 
de um hospital com 350 leitos, 
incluindo UTIs (30 leitos para 
adultos e 10 pediátricos), leitos 
de estabilização no pronto-so-
corro e leitos clínicos. A estrutu-
ra terá cinco pavimentos e ocu-
pará uma área total de 27 mil m². 

Além disso, o hospital contará 
com um centro cirúrgico com 14 
salas, dois tomógrafos, ressonân-
cia magnética e equipamentos de 
hemodinâmica, tecnologias que 
atualmente não estão disponíveis 
na rede pública estadual.

Inicialmente, o orçamento 
previsto para o hospital era de 
aproximadamente R$ 260 mi-
lhões. No entanto, após novos 
estudos realizados durante o pro-
cesso de aprovação do projeto, o 
custo foi recalculado de acordo 
com a realidade regional, resul-
tando em uma redução do valor 
total, mantendo-se o tamanho 
planejado de 27 mil m².

Segundo a governadora do 
Rio Grande do Norte, Fátima 
Bezerra, o novo hospital será 
uma referência em politrauma no 
complexo hospitalar metropoli-
tano da rede pública de saúde. 

“Vai desafogar o Monsenhor 
Walfredo Gurgel, que há déca-
das atende praticamente sozinho 
os casos mais graves. O Hospi-
tal Metropolitano, com seus 350 
leitos e estrutura tecnológica de 
ponta, será um marco na recon-
figuração da nossa rede de saúde. 
Estamos falando de um hospital 
que não apenas amplia a capaci-
dade de atendimento, mas que 
também tem a possibilidade de 
crescer ainda mais, acompanhan-
do o desenvolvimento do nosso 
estado”, afirmou a governadora 
Fátima Bezerra.

O Hospital Metropolitano 
terá como foco principal a orto-
pedia e a neurologia, ampliando a 
capacidade de atendimento atu-
almente concentrada no Hospi-
tal Monsenhor Walfredo Gurgel, 

que foi inaugurado no início dos 
anos 1970. A nova unidade ofe-
recerá cerca de 100 leitos a mais 
do que a capacidade atual do Wa-
lfredo Gurgel, além de ter poten-
cial para futuras expansões.

A Secretaria de Estado da 
Saúde Pública (Sesap) e a Secre-
taria de Infraestrutura (SIN) já 
estão trabalhando, paralelamente 
ao processo com o Ministério 
da Saúde, para encaminhar os 
processos necessários à aprova-
ção de licenças e outros trâmites 
burocráticos junto a órgãos de 
fiscalização.

O próximo passo será a 
aprovação dos projetos básico e 
executivo pela Caixa Econômica 
Federal, para então lançar o edi-
tal de licitação e iniciar as obras, 
previstas para meados de 2025.

A expectativa da Sesap é que 
o novo hospital atenda à deman-
da por atendimento de traumas 
ortopédicos e acidentes vascu-
lares cerebrais (AVCs) de uma 
região que abrange mais de 2 

milhões de habitantes. A nova 
unidade contará com dois tomó-
grafos, ressonância magnética e 
equipamentos de hemodinâmica 
— tecnologias não disponíveis 
atualmente na rede estadual — 
além de um centro cirúrgico com 
14 salas, encerrando a dependên-
cia da rede pública de saúde do 
estado de hospitais privados e do 
Hospital Universitário Onofre 
Lopes.

A Sesap também iniciou dis-
cussões internas para redesenhar 
a rede de hospitais de média e 
alta complexidade na Região Me-
tropolitana, incluindo os hospi-
tais Walfredo Gurgel, Deoclécio 
Marques e João Machado. Com 
a construção do novo hospi-
tal para absorver a demanda de 
traumas, o plano inicial é atribuir 
a cada um dos demais hospitais 
responsabilidades por linhas de 
cuidado específicas, como AVC, 
cardiologia, oncologia, longa 
permanência e cuidados paliati-
vos.

Governo do RN assina contrato 
para novo hospital em Parnamirim
HOSPITAL METROPOLITANO TERÁ COMO FOCO PRINCIPAL A ORTOPEDIA E A NEUROLOGIA, AMPLIANDO A OFERTA DE 
ATENDIMENTO EM URGÊNCIA E EMERGÊNCIA NA GRANDE NATAL. PROJETO PREVÊ ABERTURA DE 350 LEITOS, INCLUINDO UTIS 
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A soma do patrimônio de to-
dos os candidatos do RN nas elei-
ções municipais de 2024 é de R$ 
865.432.745,88. A informação foi 
obtida por meio dos dados dis-
ponibilizados pelos próprios can-
didatos em suas documentações 
entregues ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE).

Esse levantamento de patri-
mônio inclui as 7.634 candida-
turas registradas em todo o RN, 
sendo 384 para prefeito, 384 
para vice-prefeito e 6.866 para 
vereador. Em meio a esse gru-
po, há uma lista seleta composta 
pelos nomes que ocupam as 20 
primeiras colocações no quesito 
patrimônio.

Vale ressaltar que isso não sig-
nifica que esses candidatos sejam 
os mais ricos, mas sim apenas 
aqueles que declararam os maio-
res valores à Justiça Eleitoral.

O patrimônio desses candi-
datos varia de R$ 2,5 milhões a 
R$ 7,1 milhões. A maioria deles 
é candidata a prefeito, totalizando 
10 nomes. Os outros são candida-
tos a vice-prefeito (4) e vereador 
(6). Um dado curioso é que a lista 
possui apenas uma mulher, can-
didata a vereadora em Natal, que 
ocupa a 10ª posição em patrimô-
nio declarado.

O ranking é liderado por 
Claudemir Gonçalves Fernandes, 
que pode parecer um nome des-
conhecido, mas não é: trata-se do 
empresário Caio Fernandes, da 
imobiliária Caio Fernandes, uma 
das empresas mais conhecidas do 
setor imobiliário em Natal.

O empresário de 64 anos, nas-
cido em São Sebastião Da Amo-
reira (PR), é candidato a prefeito 
em São Miguel do Gostoso pelo 
PL, partido do ex-presidente Jair 
Bolsonaro, e declarou um patri-
mônio de R$ 7,1 milhões.

O segundo candidato com 
maior patrimônio declarado é 
Sebastião Ambrósio de Melo, 
conhecido como Bastinho da 
Campel, empresário e candidato 
a prefeito em Taipu. O apelido 
e o patrimônio se devem, princi-
palmente, ao fato de ele possuir 

Segunda-feira, 2 de setembro de 2024GERAL

EVERTON DANTAS
DO NOVO NOTÍCIAS

asdsadsadsa

COM BASE EM INFORMAÇÕES DISPONIBILIZADAS PELOS CANDIDATOS AO TSE, O NOVO LEVANTOU O TOTAL DO PATRIMÔNIO 
DOS CANDIDATOS E LISTOU OS 20 MAIORES. VALORES VARIAM DE R$ 2,5 MILHÕES A R$ 7,1 MILHÕE

Eleições 2024: patrimônio de todos 
os candidatos no RN ultrapassa os 
R$ 850 milhões; veja os 20 maiores

Foto: Divulgação

90% do capital social da Empresa 
Campel - Construções e Máqui-
nas Pesadas LTDA.

Bastinho da Campel tem 78 
anos, já foi prefeito de Taipu e 
declarou à Justiça Eleitoral um 
total de R$ 6.078.501,40. Ele 
disputa a prefeitura pelo Avante 
e conta com o apoio do PSDB, 
Cidadania e PL.

O terceiro candidato com 
maior patrimônio declarado é 
Pedro Henrique Pacheco da Silva 
Alves, conhecido como Dr. Pe-
dro, bombeiro militar e candidato 
a vice-prefeito em Paraná, cidade 
localizada no Alto Oeste Poti-
guar, a 426 quilômetros de Natal. 
Dr. Pedro declarou R$ 6 milhões 
em bens, sendo o único bem as 
quotas ou quinhões de capital da 
PHP Holding Familiar e de In-
vestimentos, uma empresa que 
tem como objetivo gerir o patri-
mônio de uma família.

Confira abaixo a lista dos 
20 candidatos com maio-
res patrimônios no RN:

1º - R$ 7.145.628,63 - Claude-
mir Gonçalves Fernandes (Caio 
Fernandes), empresário, candi-
dato a prefeito em São Miguel 
do Gostoso. 

2º - R$ 6.078.501,40 - Sebastião 
Ambrósio de Melo (Bastinho da 
Campel), empresário, candidato a 
prefeito em Taipu. 

3º - R$ 6.000.000,00 - Pedro Hen-
rique Pacheco da Silva Alves (Dr. 
Pedro), bombeiro militar, candidato 
a vice-prefeito em Paraná. 

4º - R$ 5.653.370,12 - Carlos 
Eduardo Nunes Alves (Carlos 
Eduardo), advogado, candidato a 
prefeito em Natal. 

5º - R$ 4.820.000,00 - João Cel-
so Peixoto Targino (João Celso 
Targino), agricultor, candidato a 
prefeito em Pedro Velho. 

6º - R$ 4.738.000,00 - Severino 
Rodrigues da Silva (Severino Ro-
drigues), empresário, candidato a 
prefeito em São José de Mipibu. 

7º - R$ 4.648.122,28 - Francisco 
das Chagas Galdino Alves (Ti-
quinho), produtor agropecuário, 
candidato a vice-prefeito em Can-
guaretama. 

8º - R$ 4.205.877,28 - Antonio 
Oliveira do Nascimento Junior 
(Dr. Junior), médico, candidato a 
prefeito em Pedra Grande. 

9º - R$ 3.830.000,00 - Jean Carlo 
da Silva Dantas (Jean Carlo), em-
presário, candidato a vereador em 
Lagoa Nova. 

10º - R$ 3.725.737,18 - Luciana 
Oliveira Monteiro (Dra. Luciana 
Monteiro), aposentada, candidata 
a vereadora em Natal. 

11º - R$ 3.650.035,92 - Alberone 
Neri de Oliveira Lima (Albero-
ne), prefeito, candidato a prefei-
to em Encanto. 

12º - R$ 3.518.000,00 - Flávio 
Barros Bezerra (Flávio Bezerra), 
agrônomo, candidato a vice-pre-
feito em Serra Negra do Norte. 

13º - R$ 3.452.571,00 - Raimundo 
Marciano de Freitas Júnior (Mar-
ciano Júnior), empresário, candi-
dato a prefeito em Parnamirim. 

14º - R$ 3.212.339,46 - Manoel 
Milano Soares Máximo (Dr. Mila-
no Máximo), veterinário, candida-
to a vereador em Natal. 

15º - R$ 2.910.000,00 - Adalberto 
de Figueiredo Lobo (Adalberto 
Lobo), aposentado, candidato a 
vereador em Alexandria. 

16º - R$ 2.720.222,19 - Antonio 
Marcolino Neto (Antonio Neto), 
corretor de imóveis, candidato a 
prefeito em Montanhas. 

17º - R$ 2.714.521,00 - José Mau-
rício de Menezes (Maurício Net-
to), engenheiro, candidato a vice-
-prefeito em Poço Branco. 

18º - R$ 2.617.000,00 - Flaviano 
Correia Lisboa (Flaviano), enge-
nheiro, candidato a prefeito em 
Passa e Fica. 

19º - R$ 2.609.386,22 - Vinícius 
Lúcio Godeiro (Dr. Vinícius Go-
deiro), médico, candidato a verea-
dor em Patu. 

20º - R$ 2.574.672,90 - Marcos 
Antônio Ribeiro Baracho (Marcos 
Ribeiro), professor de ensino supe-
rior, candidato a vereador em Natal.

Fonte: TSE
BOX: Esta matéria utilizou inteligência artificial 
para processar o grande volume de dados disponi-
bilizados pelo TSE. Os dados foram revisados por 
um jornalista humano. O NOVO Notícias utiliza 
inteligência artificial para produzir reportagens que, 
de outra forma, levariam muito tempo para serem 
concluídas devido à análise necessária dos dados.



www.novonoticias.com.br 12Segunda-feira, 2 de setembro de 2024 GERAL

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

A CANDIDATURA DE NATAL 
Olá, pessoal! Em épocas eleitorais, a reta final de agosto nos reservou algo 
inesperado. Para a minha surpresa, a CBF deu o ‘ok’ para tornar Natal  
candidata a ser uma das sedes da Copa do Mundo Feminina de 2027. Em 
maio deste ano, mais precisamente no dia 27, falei aqui na Coluna sobre 
as contradições envolvidas no repentino interesse do RN em sediar jogos 
da Copa do Mundo Feminina. E por mais que, no início, sequer havia 
interesse – “se mexeram” com as pancadas recebidas – podemos avaliar 
que a indicação tem seus pontos positivos e negativos.

A CANDIDATURA DE NATAL (2)
Penso que a oportunidade de Natal se tornar sede pode (repito, PODE) 
possibilitar uma nova perspectiva – quiçá definitiva – para o futebol femi-
nino de fato se concretizar de vez no Estado. Afinal de contas, uma mega 
porta de oportunidades deverá se abrir. Por outro lado, e é essa euforia de 
alguns que me preocupa, que a gestão governamental voltada ao esporte, 
em especial ao futebol feminino, esteja restringida apenas ao discurso que 
vemos por aí desde sempre. A verdade é que sobre a concretização para 
ser sede, vamos acompanhar o comportamento e o engajamento visando 
a valorização e o crescimento da modalidade.

POIS É, NÉ?
Na próxima quinta-feira (5), a FNF irá realizar a primeira reunião com 
os clubes filiados para já pensarem no Campeonato Potiguar Feminino. 
Torço demais para que este ano tenhamos mais do que seis equipes – nú-
mero mínimo para que aconteça o campeonato. Aliás, seria interessante 
“aos que lutaram” para que Natal fosse candidata a ser sede da Copa, que 
estivessem presente no dia, dando sua contribuição no que pode ser feito 
para que o Campeonato deste ano seja atrativo em todos os sentidos. 

JÁ QUE O ASSUNTO 
AINDA É FUTEBOL FEMININO…
Vocês sabiam que tá rolando a Copa do Mundo Feminina Sub-20? Aqui 
faço questão de acompanhar não só por ser uma modalidade da qual me 
apetece, mas sim porque a Seleção Brasileira conta com duas potiguares 
no time: Priscilla e Giselle. E na estreia que aconteceu sábado, goleada por 
9x0 pra cima de Fiji. Inclusive, as potiguares deixaram sua marca na par-
tida. Amanhã, às 19h, duelo bem mais qualificado por se tratar da França. 
Mas a técnica Rosana tem feito um bom trabalho e passando confiança. 
Acho que dará bom pra nós.

VALE VAGA NAS SEMIS DO BRASILEIRÃO DE 
FUTSAL
Só eu acho que os duelos entre Apodi e América são os equilibrados do 
Brasileirão de Futsal pelo bom nível das duas equipes? Tudo bem que o 
contexto agora foi bem diferente do que na primeira fase. No entanto, o 
empate de sábado – por mais que tenha saído no minuto final – definiti-
vamente nos traz boas esperanças e enormes expectativas pelas glórias do 
futsal potiguar. Próximo sábado, lá no Ginásio Nélio Dias, as duas equipes 
se enfrentam pela vaga na semifinal. Independente de quem passe, o RN 
estará muito bem representado.

FALANDO EM SEMIS, 
MAS DO ESTADUAL SUB-20…
Se o futebol potiguar profissional já se encontra de férias, o calendário 
para a turma da base ainda segue e já com as semifinais do Estadual defi-
nidas. De um lado teremos Rio Grande (que despachou o Potyguar Seri-
doense) enfrentando o América (tirou o Laguna). Do outro, QFC (passou 
pelo Fábrica de Craques) versus Força e Luz (que simplesmente eliminou 
o ABC). Sendo bem honesto com vocês, pois não acompanhei tanto os 
jogos da competição, prefiro não opinar muito. Mas prometo que as semis 
irei assistir e, aí sim, falar algo a respeito.

QUE SHOW!
Encerrando mais uma Coluna dando destaque ao que o nosso time vem 
fazendo nas Paralimpíadas. Que espetáculo! Olha, arrisco a dizer que o 
Brasil tende a terminar no Top 5 no quadro geral de medalhas. Show atrás 
de show. Sem falar nos potiguares como Thalita Simplício e Maria Clara 
Augusto. Mesmo que a TV aberta tenha abdicado da transmissão, o Brasil 
faz seu show. Bom, eu fico por aqui.. Até a próxima!

Entre os dias 25 de setem-
bro e 11 de outubro de 2024, 
representantes da Federação 
Internacional de Futebol (Fifa) 
devem visitar o Rio Grande do 
Norte para avaliar a estrutura 
de Natal e da Arena das Dunas. 
A visita tem o objetivo de de-
finir se a capital potiguar será 
uma das cidades-sedes da Copa 
do Mundo Feminina de 2027.

A Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) enviou um 
ofício à governadora do Rio 
Grande do Norte, Fátima Be-
zerra, indicando a Arena das 
Dunas como um dos estádios 
candidatos a receber o evento. 
A Fifa conduz um processo ri-
goroso de avaliação para a es-
colha das cidades-sede, seguin-
do critérios específicos para a 
organização do mundial.

A governadora Fátima Be-
zerra foi convidada a participar 
de um workshop sobre o pro-
cesso de seleção das cidades-se-

de e dos estádios, que ocorreu 
nesta segunda-feira (02). 

Nos últimos meses, Fátima 
Bezerra intensificou esforços 
para fortalecer a candidatura 
de Natal como cidade-sede da 
Copa Feminina. A governado-
ra participou de reuniões com 
o presidente da CBF, Ednal-
do Rodrigues, para reforçar o 
interesse do estado em sediar 
o evento. Um dos encontros 
ocorreu em 29 de julho, quan-
do a governadora reiterou a 
candidatura do Rio Grande do 
Norte.

Como parte do processo de 
promoção da candidatura, foi 
anunciado que a seleção bra-
sileira feminina realizará um 
amistoso na Arena das Dunas 
em novembro. O estádio já foi 
palco de quatro jogos da fase 
inicial da Copa do Mundo de 
2014, realizada no Brasil.

O Brasil foi escolhido como 
país-sede da Copa do Mundo 

Feminina de 2027 em 17 de 
maio, superando a candidatura 
conjunta de Alemanha, Bélgica 
e Holanda. Esta será a primeira 
vez que a América do Sul rece-
berá o mundial feminino, que 
contará com 32 seleções parti-
cipantes.

O presidente da CBF, Ed-
naldo Rodrigues, afirmou que o 
foco agora será preparar a me-
lhor Copa do Mundo Feminina 
de todos os tempos. Para for-
talecer a equipe, a CBF planeja 
uma preparação especial para o 
Mundial, incluindo amistosos 
internacionais em todas as da-
tas reservadas pela Fifa.

O subsecretário de Esporte 
e Lazer do RN, Cesar Nunes, 
destacou o trabalho do Gover-
no do Estado para posicionar a 
capital potiguar como uma das 
sedes da Copa do Mundo. “Es-
tamos prontos para atender a 
todas as solicitações feitas pela 
Fifa”, encerrou.

Natal vai receber 
vistoria da Fifa para 
Copa do Mundo 
Feminina de 2027
ENTRE OS DIAS 25 DE SETEMBRO E 11 DE OUTUBRO DE 2024, 
REPRESENTANTES DA FEDERAÇÃO INTERNACIONAL DE FUTEBOL 
(FIFA) DEVEM VISITAR O RIO GRANDE DO NORTE PARA AVALIAR A 
ESTRUTURA LOGÍSTICA DE NATAL E DA ARENA DAS DUNAS

Arena das Dunas recebeu quatro jogos da Copa do Mundo Masculina de 2014

Foto: Divulgação
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